

28 février 2025

Assemblée générale de la CSFP

Brèves 02/25

Lors de la séance de l'Assemblée générale du 27 février 2025, la CSFP a traité des thèmes suivants et a pris les décisions correspondantes :

Points traités	Décisions
Projet « Promotion des compétences de gestion de carrière »	Les membres de la CSFP prennent connaissance de l'état d'avancement du projet « Promotion des compétences de gestion de carrière ». Dans la première phase interne du projet, un concept de conseil global et un outil de communication seront développés. Dans une deuxième phase du projet, à partir de 2026, des projets pilotes sont prévus pour des groupes cibles spécifiques. Le projet fait partie de la stratégie nationale de la Conférence suisse pour l'orientation professionnelle, universitaire et de carrière (CS OPUC). La CSFP sera informée à nouveau des progrès réalisés à une date ultérieure.
Poursuite de « viamia » à partir de 2026	La Conférence suisse pour l'orientation professionnelle, universitaire et de carrière (CS OPUC) a défini les conditions-cadres permettant d'adapter <i>viamia</i> aux spécificités cantonales à partir de 2026 sans financement fédéral direct. La CSFP souligne l'utilité de <i>viamia</i> et se prononce en faveur de sa poursuite
Comptes 2024/Budget 2026 de la CSFP et Budget 2026 de la CSFO	L'Assemblée générale de la CSFP a pris connaissance des comptes 2024 de ses Conférences et Commissions et a approuvé le budget 2026 à l'attention des organes de la CDIP pour décision. Elle soutient également le budget 2026 du CSFO.
Convention de prestations CSFP-ICT formation professionnelle suisse	La convention de prestations actuel entre la CSFP et ICT Formation professionnelle Suisse arrive à échéance à l'été 2026. L'Assemblée générale de la CSFP approuve la prolongation de cet accord de prestations pour quatre années supplémentaires, jusqu'en 2030, à condition que cette réglementation spéciale soit ensuite mise en œuvre de manière comparable à d'autres formations professionnelles initiales. L'accord de prestations est maintenant soumis à la ratification des cantons.
OFS : scénarios 2024-2033 pour le degré secondaire II	Le professeur Jacques Babel (BFS) a informé l'Assemblée générale de la CSFP des <u>scénarios pour le système de formation professionnelle 2024-2033</u> publiés en octobre 2024. Le nombre de jeunes en formation professionnelle initiale devrait augmenter fortement dans les années à venir, tout comme le nombre de diplômés de la maturité professionnelle II.

Élection	<p>L'Assemblée générale de la CSFP élit Curdin Tuor (GR) comme nouveau président de la Commission Organisation et Processus (COP). Il succédera à Peter Bleisch (AR) à partir d'août 2025.</p> <p>Les membres de la CSFP élisent Brigitte Arn (BE), qui succède à Stefan Furrer, et Heike Suter (AG) comme nouveaux membres de la Commission Transitions (CTR). Ils y représenteront le secteur de l'école obligatoire.</p>
Manifestation	<p>Le 5 mai 2026, la CSFP et le SEFRI organiseront à Berne une conférence nationale sur l'«objectif 95%». Tous les partenaires de la formation professionnelle sont représentés au sein du groupe de projet. La conférence vise à permettre l'échange de connaissances et de bonnes pratiques pour atteindre l'objectif de 95%, tel que défini par les partenaires de la formation professionnelle en 2006.</p>
Série de manifestations Tour de Suisse (TdS) : OCO	<p>En 2025, la Table ronde des écoles professionnelles (TR ES) organisera une série d'événements <i>Tour de Suisse</i> sur le thème de l'orientation vers les compétences opérationnelles. Les personnes intéressées peuvent s'inscrire ici. Lors de leur conférence commune du 19 septembre 2024, la CSFP et la TR ES ont échangé sur le thème de l'orientation vers les compétences opérationnelles (conclusion). La vue d'ensemble du modèle de l'HEFP sur l'orientation vers les compétences opérationnelles a servi de point de départ.</p>